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智能人工双重保障
解决市民用水问题

本报讯 记者 崔子润 你们
知道吗，当客户遇到用水问题或
报修的时候，不再一定是人工服
务了。今年春节，智能语音机器
人和“上海供水”应用程序，已成
为可多渠道反映及报修的另一种
便捷方式，成为了客户“智能与人
工”的双重保障。

他们的值守
连接着“平安与稳定”
1月24日气温骤降，为了给

客户提供更为快速、简便的报修
服务，热线渠道提供智能语音机
器人报修服务，同时线上渠道提
供快速报修服务。供水热线线上
渠道负责人俞文佳，1月25日赶
赴现场，随即增派派单组成员，与
他们一同外拨联系客户，确保客
户智能语音服务和线上反映的问
题能快速完成工单派遣。1月25
日来电量较之前大幅上升，智能
语音机器人共受理报修 1123
件，线上渠道受理189件，给这个
春节的寒冷，披上一件温暖的“披
风”。

热线启动应急接电队伍的青
年骨干孟忆晨，在1月24日晚上
到达现场后，根据年前已安排好
的应急人员名单，逐个进行通知
与确认，确保紧急情况能准时到
达。当天晚间，他的床是办公室
的躺椅，为了方便能随时知晓数
据更新情况，及时做好数据上报
工作，躺椅就放在电脑桌的旁
边。次日凌晨5时许孟忆晨已将
完成的相关数据报送工作，报上

“平安与稳定”的信息。

他们的服务
奏响温暖的“生命之声”

作为供水热线，肯定离不开
一群热线人，当电话铃响起的时
候，他们用清晰的声音，守护着电
话的两端，他们是服务者，更是守
护者。施徐彦是这次寒潮来袭时
负责现场运营管理者之一，其间
主要负责现场话务员派单的工
作。同时，做好一同接电的准
备。962740热线电话人工服务，
不仅仅只是接电，而是客户与各
管理所的纽带，仔细聆听、正确判
断、准确派单，对每一张工单来说
都是必不可少的。

施徐彦在现场巡查的时候，
发现一名话务员正在努力地和客
户确认报修信息，却因为客户无
法准确表达出地址信息而让话务
员感到苦恼。因为家中水表漏水
较大，阀门临时关闭，导致无水，
在确认多个路段信息无果的情况
下，客户变得烦躁。这时，在小施
的帮助下，通过网上搜索小区名
字跳出的路段信息，再根据系统
现有的路段信息做对比，与客户
确认后，最终完成了工单报修。

电话挂断后，施徐彦立即与
所在的管理所当日值班人员取得
了联系，告知工单派单情况，做好
互通、沟通工作，并进行有效的跟
踪，确保工单的完成情况，为寒冬
奏响有温度的“生命之声”。

青年报记者 杨力佳
通讯员 龙钢

本报讯 街道一级的实事项
目就发生在居民身边，更贴近居
民百姓，更能让居民感受到实实
在在的获得感和幸福感，让他们
看得见摸得着。记者昨天从虹
口区获悉，该区8个街道今年安
排了增设为老助餐点、美化社区
人居环境、打造天宝西路祥德路

“全龄化”康养街区共同体、打造
“彩虹湾15分钟生活圈”等68项
实事项目。

多年来，虹口区各个街道每
年都要推出一批实事项目。这
些实事项目大都围绕居民群众
急需解决的身边事。为了能让
实事项目办得更接地气，更符合
居民群众需求，各个街道在酝酿

确定实事项目时，深入居民群众
中去征求意见和建议，通过调
研、上门走访、召开座谈会、街道
微信公众号等形式，将听取到或
反馈的内容进行梳理，最后经社
区代表大会讨论通过确定具体
做哪些项目。

曲阳路街道为了将实事项
目更好地解决居民群众“急、难、
愁”问题，不断推进社区治理发
展，为社区治理带来新格局、新
气象，多方听取意见建议。在社
区代表大会前，将先前听取到的
意见建议，整理成30条居民较为
关心的问题，让生活、工作在曲
阳路街道的居民通过街道微信
公众号进行投票，再结合街道的
具体情况，确定了15项今年实事
项目。

欧阳路街道许多小区多建

于20世纪80年代之前，设施陈
旧，文体活动、医疗健康空间场
地匮乏，严重影响了养老服务供
给和居民的生活质量。为此，该

街道在充分调研和听取意见的
基础上，今年特地安排了实事项
目，在天宝西路祥德路打造“全
龄化”康养街区共同体。

老旧小区
居民自治建设美丽家园
“新年好，大家新年好！”中

午时分，记者一行跟随调研团走
进了彭五居民区，这是一个典型
的老旧公房小区，建立于上世纪
70年代。见到居民区书记朱立
人等居委干部后，静安区区委书
记于勇和区长王华等人热情地
与“小巷总理”握手道贺。

在物业和业委会所在的居
民楼里，大家见到了居民们自
己打造的摄影墙，墙上悬挂着
大家贡献出来的摄影作品。“这
样的睦邻行动都是居民自治
的，街道没有出经费。居民里
有的是老师傅，手巧得很。”来
到不远处的居委会，前台摆放
了“今日我接待”的铭牌，原来
居委会推出了首问责任制，居
民有问题，可以由首个接待的
人来接待跟进。

虽说是老旧小区，但漫步整

个小区，一切都显得井井有条，
不管是小区内的停车还是管理
都让人刮目相看。

这样的社区治理得益于居
民区摸索出的一套经验。朱立
人告诉记者，自2015年以来，彭
五居民区党总支积极探索“党组
织引领、平台化协商、社会化运
作、居民同参与”自治共治模式，
积极打造“管家式”幸福小区，通
过“美丽家园”建设、家庭照顾管
家项目服务、加强物业治理等，
逐步形成居委会、物业、业委会、
社会组织、社区单位、居民共同
商议、决策、行动的社区治理共
同体。

“这些年来，我们搭建了不
少自治平台、推进自治项目。”朱
立人介绍说，其中比较有名的是

“朋吾汇”（谐音“彭五”，寓意各
方朋友相会彭五）居民自治平
台，通过挖掘、培养社区人才资
源，号召、引导社区居民尤其是
年轻人参与到“朋吾汇”中来，共

同商讨解决小区事务，整体把握
社区治理方向和内容。

不仅如此，居民区还建立了
制度管理平台。通过“三会一代
理”的制度，有效协商解决“美丽
家园”建设中的难题。

潜力企业
持续创新打造硬科技公司

“回望过去十八年，灿瑞科
技从一个默默无闻的小企业，一
步步发展壮大成为国内磁传感
芯片龙头企业。感谢各位区领
导对灿瑞一直以来的关心和支
持，在各位的悉心关照下，灿瑞
于2022年成功登陆资本市场，成
为静安区首家科创板上市公
司。”在市北高新园区，上海灿瑞
科技股份有限公司总经理罗杰
介绍了公司的情况。

灿瑞科技总经理罗杰博士
介绍说，成立于2005年的灿瑞专
注于高性能数模混合集成电路，
及模拟集成电路研发设计、封装

测试和销售，长期致力于在智能
传感器芯片和电源管理芯片领
域，为市场提供应用场景广泛、
技术先进的高优质产品。该公
司目前拥有近600款产品型号，
广泛应用于新能源汽车、工业智
能化、光伏储能、AIOT等重要领
域，助推汽车、工业、医疗及消费
等产业快速发展。

经过 18 年的自主创新、研
发，截至2022年底灿瑞科技累计
获得知识产权160余项（其中国
外专利16项），荣获“工信部专精
特新小巨人”“上海市科技进步
二等奖”“中国IC独角兽企业”等
多项荣誉，公司已与上海大学建
立联合实验室，并与中国科学院
半导体研究所夏建白院士合作
建立专家工作站，持续提升技术
创新能力。

在交流环节，于书记和王区
长等对灿瑞的业务发展方向很
感兴趣，“智能传感器芯片在电
动车这个新领域大有可为。”

静安调研团新年开局深入基层一线调研

老旧小区自治共治打造“朋吾汇”

虹口区8个街道今年安排68项实事项目

解决居民“急、难、愁”打造康养街区共同体

彭五居民区积极打造“管家式”幸福小区。 居民自己打造的摄影墙。 青年报记者 范彦萍 摄

“于书记，侬晓得伐，这块邻里角是我们居民DIY自己做的，居民里达
人很多，街道没出一分钱。”来到物业所在的居民楼，墙上有一处摄影墙，
外面是楼道里的一处风景，打开墙上的玄关，里面暗藏着各种设备，一堵
摄影墙巧妙地变废为宝。新春开工后，静安区委书记于勇、区长王华率队
区领导班子，深入基层一线调研，足迹遍及重点企业、居民区、大型项目现
场、商场等七处地方。 青年报首席记者 范彦萍

虹口区8个街道今年推出68项实事项目。 受访者供图
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